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Дорогие друзья!
Четверть века назад 

был основан Ленинградский 
государственный университет 

имени А.С. Пушкина.
Сегодня наш университет — один 

из ведущих образовательных 
центров Северо-Запада России, 
осуществляющий подготовку 

высококвалифицированных 
специалистов для различных 
отраслей экономики. Тысячи 
наших выпускников успешно 

трудятся в Ленинградской 
области, в Санкт-Петербурге, 

в других регионах, с честью 
поддерживая престиж диплома 

ЛГУ им. А.С. Пушкина. В этом 
первостепенная заслуга 

профессорско-преподавательского 
состава, администрации, всего 

коллектива университета.
Дорогие друзья! Искренне 

поздравляю преподавателей, 
сотрудников, студентов 

и аспирантов с 25-летием 
ЛГУ имени А.С. Пушкина. Сегодня 

нас ждет увлекательная 
и упорная работа, выход 
на новый этап развития 

российского образования. Уверен 
в успехе наших совместных 
усилий, в большом будущем 

Ленинградского государственного 
университета. 

С праздником, с юбилеем!
Станислав Еремеев, 

ректор ЛГУ им. А.С. Пушкина

Нам 25 лет!
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Уважаемый 
Станислав Германович!
Уважаемый 
Вячеслав Николаевич!
Комитет общего и профессиональ-
ного образования Ленинградской 
области от всей души поздравляет 
профессорско-преподавательский 
состав, студентов и выпускников 
Ленинградского государственного 
университета имени А.С. Пушкина 
с Днем рождения Университета!
Четверть века назад у Ленинград-
ской области появился свой уни-
верситет. За эти двадцать пять 
лет о нем узнала вся страна. 
В университете обучаются 
не только жители Ленинград-
ской области и петербуржцы, 
но и молодые жители других 
регионов страны; во многих го-
родах России появились филиалы, 
выпускающие высококлассных 
специалистов. Мощная научная 
и материально-техническая база 
университета, уровень препода-
вательского состава помогают 
выпускникам быть востребован-
ными экономикой, научным сооб-
ществом России, бизнесом, 
ориентированным на развитие 
нашей страны. 
Правительство Ленинградской 
области, администрации муници-
пальных районов, образователь-
ные и социальные организации 
всегда рады принять на работу 
ваших выпускников.
Убежден, что Ленинградский госу-
дарственный университет имени 
А.С. Пушкина и впредь сохранит 
свои передовые позиции, а выпуск-
ники своими трудовыми дости-
жениями будут поддерживать 
его высокий авторитет. 
В эту знаменательную дату же-
лаю сотрудникам университета 
крепкого здоровья, творческих 
успехов, вдохновения, а образова-
тельной организации — процвета-
ния и новых перспектив. 
С.В. Тарасов, 
председатель Комитета общего 
и профессионального образования 
Ленинградской области

Дорогие друзья! 
Сердечно поздравляю коллектив 

Ленинградского государственного 
университета им. А.С. Пушкина 

— преподавателей, сотрудников, 
студентов и аспирантов — 

с 25-летием со дня его образования. 
Университет, несмотря на не-

продолжительную, но уже такую 
яркую и насыщенную историю, 
уверенно стоит в ряду лучших 

вузов страны. ЛГУ им. А.С. Пушкина 
полностью соответствует 

всем требованиям, 
предъявляемым к современному 

образовательному процессу. 
Именно ЛГУ им. А.С. Пушкина 

стал инициатором внедрения 
концепции о непрерывном образо-

вании — самой прогрессивной идеи, 
особенно актуальной для нашей 
страны с ее просторами. Теперь 
знания, согласно этой системе, 

могут получать жители самых 
отдаленных поселков и городов 

нашей области, не покидая 
место своего проживания.

Подготавливая квалифициро-
ванных специалистов, универси-

тет вносит свой вклад в развитие 
и благосостояние не только 

Ленинградской области, 
но и всей страны.

Желаю профессорско-преподава-
тельскому составу успехов в нелег-

ком труде обучения и воспитания 
молодежи, студентам и аспиран-
там — новых знаний, творческих 

достижений и спортивных побед!
Н.П. Емельянов, 

заместитель председателя 
правительства

Ленинградской области 
по социальным вопросам, 

председатель 
Наблюдательного совета

Как всегда, беседа с первым рек-
тором оказалась увлекательной. Се-
годня мы предлагаем вашему внима-
нию этот разговор.

— Вячеслав Николаевич, понятно, 
что такая грандиозная идея, как со-
здание вуза, — не спонтанная. Навер-
ное, она была выстрадана. Расскажи-
те, пожалуйста, как задумывалось, 
как воплощалось?

— Все задумывалось очень просто. 
Дело в том, что в ряде городов Рос-
сии, и не только в каких-то крупных 
городах, не было педагогических 
вузов. В отличие, например, от Бе-
лоруссии. Там на восемь областных 
городов столько же педагогических 
вузов. 

Не хватало педагогических кадров 
и в Ленинградской области. В то вре-
мя в нашем регионе работали все-
го 10 тысяч учителей, и не хватало 
до полутора тысяч преподавателей 
по самым разным предметам. При 
такой катастрофической нехватке 
учителей-предметников были це-
лые направления и целые дисципли-

ны, которые преподавались в шко-
лах с огромным трудом.

Университет им. А.И. Герцена 
(тогда он был еще институтом) вы-
полнял заказы всей страны. Поэтому 
руководством области и коллегией 
образования было принято решение 
открыть педагогический институт. 
Областной совет депутатов это ре-
шение поддержал.

— Помимо востребованности 
в подготовке педагогических кадров, 
какие еще у нас были преимущества, 
в чем вообще секрет успеха, учиты-
вая, что двадцать пять лет назад 
создавалось множество вузов, но 
вскоре большинство исчезало?

— Дело заключается в том, что 
у любого вуза два пути — или он 
способен развиваться, или исчезает. 
Вуз — это живой организм, и ему су-
ждено или расти, или умирать.  Наш 
педагогический институт за счет по-
требности в кадрах получил хорошее 
развитие. Потом начали высказы-
вать потребность в кадрах и другие 
отрасли хозяйства, причем не только 

Ленинградской области, но и других 
регионов. И мы на них отвечали. 

У нас открывались не только пе-
дагогические специальности, поэто-
му в 1996 году ЛГУ им. А.С. Пушкина 
был реорганизован в университет 
классического типа. 

Что касается сегодняшнего дня, 
то, если будут какие-то изменения 
в плане развития, то будем жить 
долго, если нет — то мало. 

— Почему в качестве основной 
площадки для университета был вы-
бран город Пушкин?

— За рубежом стараются вывести 
вуз в пригород. Не в тундру, конечно, 
но подальше от мегаполиса, чтобы 
ребята могли сконцентрироваться 
на учебе и не отвлекаться на посто-
ронние дела. Сейчас можно наблю-
дать такую тенденцию, когда круп-
ные университеты получают землю 
для своих образовательных пло-
щадок в пригородах. Мы нечаянно 
опередили свое время: нам просто 
повезло больше, чем петербургским 
или московским вузам. Мы волею 
судьбы оказались за пределами 
плотного городского массива и на-
чали свою самодостаточную жизнь.

— Каким вы видите современного 
студента?

— Сейчас в университете учатся 
10 700 студентов. Были годы, когда 
контингент обучающихся доходил 
до 22 тысяч. Хочу отметить, что ка-
чество студентов значительно улуч-
шилось. Они многое знают и умеют; 
и нравственно, и физически на голо-
ву выше тех, кто приходил раньше. 
То есть молодежь очень прогресси-
рует. И я так говорю не потому, что 
хочу «позаигрывать» с нынешними 
студентами. Это закономерно: ка-
ждое последующее поколение долж-
но быть лучше предыдущего. Моло-
дежь у нас хорошая. И это говорит 
о том, что вуз на правильном пути.

— Ваши пожелания преподавате-
лям и студентам?

— Хочу пожелать нашему заме-
чательному коллективу хорошего 
настроения. Пусть взаимодействие 
между преподавателями и студен-
тами всегда будет проходить только 
на положительном настрое. И, ко-
нечно, желаю всем самого главного 
— здоровья!

Беседовала 
Екатерина Рыбинская

Университет 

В канун 25-летнего юбилея ЛГУ им. А.С. Пушкина мы 
встретились с «отцом-основателем», первым ректором, 
а ныне президентом университета — Вячеславом 
Николаевичем Скворцовым, чтобы поговорить о не таком 
уж далеком прошлом, когда возник наш вуз, о том, какие 
задачи стоят перед ним. 

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

ЛГУ имени А.С. Пушкина
25 лет
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— Расскажите, пожалуйста, о пла-
нах работы студенческого совета.

— С этого учебного года студен-
ческий совет активно начинает свою 
работу, и я рада быть его председа-
телем. Мне как творческому и ак-
тивному человеку очень важно ре-
ализовать какие-то свежие идеи. 
Помимо проведения всем известных 
университетских мероприятий, таких 
как «Зажигаем звезды», «Мисс ЛГУ», 
«Мистер ЛГУ», «КВН», «Что? Где? Ког-
да?», планируется запуск интересных 
проектов. Их концепция пока остается 
тайной для зрителей и участников. 
К концу ноября вы сможете узнать 
первую информацию о будущих кон-
курсах, а до тех пор хочется сохранить 
небольшую интригу.

— Много ли ребят пожелали при-
нять участие в работе студсовета?

— Да, в этом году неожиданно 
для нас и для Студенческого отдела 
на первое собрание пришли более 
50 человек. Очень приятно видеть та-
кое число активных ребят с горящими 
глазами. Сейчас они уже начинают 
проявлять себя в работе, и это очень 
здорово.

— Какими качествами и навыками 
должны обладать участники студен-
ческого совета, по каким критериям 
они отбираются?

— Креативность и надежность — 
пожалуй, два самых важных для меня 
критерия. Нужно всегда быть гото-
вым выйти из затруднительного по-
ложения, подсказать и помочь другим. 

Глава студсовета: 

Уже не первый год ребята 
с разных факультетов 
и курсов объединяются, 
чтобы представлять 
интересы студентов, 
отстаивать их права 
и воплощать интересные 
задумки в жизнь. 
Председатель студенческого 
совета университета Алена 
Штейникова рассказала 
о его создании и планах 
на этот учебный год.

Я очень ценю, когда человек предлагает 
новые задумки и открывает мне глаза 
на что-то. Например, одна из участниц 
студенческого совета посоветовала, 
как искать спонсоров для мероприятий, 
что оказалось очень полезным. Ребята 
должны быть ответственны и пункту-
альны, потому что в нашей работе важ-
но быть на 100% уверенным в своих 
товарищах. 

— Где студент может узнать ак-
туальную информацию о ближайших 
интересных событиях в университете? 

— На различных стендах универ-
ситета, а также в социальных сетях. 
На сайте «ВКонтакте» существуют 
несколько официальных сообществ: 
«Студенческий клуб ЛГУ им. А.С. Пуш-
кина», «Студенческий совет ЛГУ им. 
А.С. Пушкина», «ЛГУ имени А.С. Пуш-
кина», а также «Подслушано в ЛГУ им. 
А.С. Пушкина». 

Помимо этого, совсем недавно 
в «Инстаграме» появились профили 
Студенческого отдела (@studotdel_
lgu) и студенческого совета 
(@studsovet_lgu). 

— Каким образом студенты могут 
высказать свои предложения и поже-
лания, связанные с работой универси-
тета и проведением мероприятий? 

— Специально для этого создан от-
крытый портал (ссылка на него есть 
в официальном сообществе студенче-
ского совета), где любой желающий 
может оставить свои предложения 
или написать о волнующих его про-
блемах. Ни один вопрос не остается 
без нашего внимания.

— Понятно, что участники сту-
денческого совета стараются сде-
лать жизнь нашего университета 
более комфортной и интересной, 
а что они получают взамен?

— Взамен они получают опыт, 
позитивные эмоции, а также множе-
ство надежных и верных друзей. Сту-
денческий совет — добровольная 
организация, ее участники не ищут 
выгоды для себя. Самая главная на-
града за наш труд — счастливые 
лица ребят.

— Когда вы стали председателем 
студенческого совета, то о чем поду-
мали в первую очередь? Что захоте-
лось изменить? 

— Я поняла, что наконец смогу 
творить. В голове сразу же возникли 
мысли о мероприятиях, которые нуж-
но обязательно воплотить в жизнь. 
Это прекрасно, когда ты можешь 
что-то создать и в результате полу-
чить колоссальную отдачу. Также 
стало ясно, что без команды ребят 
мне не справиться. Я с нетерпением 
ждала нашей первой встречи и теперь 
надеюсь, что мы сделаем студенче-
скую жизнь еще интереснее. Хочется 
доказать другим, что студенческий 
совет — самостоятельная организа-
ция, способная вершить великие дела 
и приносить людям радость.

— На данный момент у студенче-
ского совета за плечами проведение 
финала конкурса «Зажигаем звез-
ды». Вы довольны его организацией, 
все ли идеи удалось реализовать?

— Да, я осталась довольна тем, 
как ребята взялись за работу! Было 
невероятно много интересных идей, 
некоторые из которых мы воплотили 
в жизнь! Не могу сказать, что все да-
лось легко, как кажется на первый 
взгляд, но если работать в большой 
команде, то совсем не чувствуется 
сильной нагрузки. Я бы хотела, чтобы 
студенческий совет и дальше продол-
жал свою работу так, как было на кон-
курсе «Зажигаем звезды».

— Скоро близится долгожданное 
университетское мероприятие — кон-
курс «Мисс ЛГУ 2017». Студенческий 
совет принимает активное участие 
в его подготовке. Известна ли точная 
дата проведения? Чего стоит ожи-
дать зрителям?

— Ни для кого не секрет, что «Мисс 
ЛГУ 2017» будет проводиться в акто-
вом зале 9 ноября в 18:00. В этом году 
участницы и организаторы постарают-
ся сделать всё, чтобы удивить зрителей 
и покорить их сердца. Студенты смо-
гут узнать обо всех новшествах только 
в день проведения конкурса. Согласи-
тесь, главная прелесть сюрпризов за-
ключается в их неожиданности.

Анастасия Кечина,
студентка 1-го курса 

филологического ф-та

СТУДЕНЧЕСКАЯ ЖИЗНЬ

Лекция была посвящена перспек-
тивам социально-экономического 
развития области и стратегии соци-
ально-экономического развития ре-
гиона до 2030 года.

Д.А. Ялов рассказал о своей про-
фессиональной карьере. Ранее 
он занимал различные должности 
в Департаменте приоритетных наци-
ональных проектов и в Аппарате Пра-
вительства Российской Федерации, 
исполнял обязанности министра эко-
номического развития, труда, науки 
и высшей школы Иркутской области. 
В настоящее время занимает долж-
ность вице-губернатора Ленинград-
ской области и является экспертом 
Института социально-экономиче-
ских и политических исследований, 
имеет ученую степень кандидата 
политических наук. Богатый профес-
сиональный опыт оказался очень 
полезным при разработке стратегии 
развития Ленобласти.

Свою встречу Дмитрий Анатолье-
вич разделил на две части. В первой 
части выступления он рассказал 
об этапах разработки стратегии ре-
гиона, обозначил стратегическую 
цель развития Ленинградской обла-
сти и ключевые проектные направ-
ления. Несмотря на то, что основная 
тема лекции — актуальные пробле-
мы экономического развития обла-
сти, немало внимания было уделено 
перспективам культурного и эколо-
гического развития территории. 
Дмитрий Анатольевич позитивно 
оценил сложившиеся экономические 
тенденции в области промышлен-
ного производства, сельского хозяй-
ства, строительства, туризма и ин-
вестиций. Неоднократно отмечалась 
необходимость создания и развития 
кластерной системы в регионе.

Вторая часть встречи протека-
ла в форме оживленного диалога, 
в процессе которого Д.А. Ялов от-

Какое оно – 
будущее региона?
10 октября в актовом зале университета прошла 
открытая и весьма познавательная лекция Дмитрия 
Анатольевича Ялова, заместителя председателя 
правительства Ленинградской области — председателя 
Комитета экономического развития и инвестиционной 
деятельности. Мероприятие состоялось в рамках 
молодежного дискуссионного клуба «Общественное 
пространство». 

ветил на вопросы, которые волну-
ют студентов и преподавателей. 
Активность проявили не только 
студенты факультета экономики 
и инвестиций, но и юридического, 
истории и социальных наук, факуль-
тета ЕГиТ.

Молодых людей особенно 
волновали вопросы, связанные 
с поддержкой малого и среднего 
предпринимательства, привлече-
нием квалифицированных кадров, 
в том числе в области сельского 
хозяйства. Отвечая на вопросы, 
Дмитрий Анатольевич акцентиро-
вал внимание на развитии государ-
ственно-частного партнерства в раз-
личных сферах деятельности. Также 
были затронуты проблемы трудо-
устройства, прироста населения 
за счет миграционных потоков. И хотя 
время беседы с заместителем предсе-
дателя правительства Ленинградской 
области было ограничено, Дмитрий 
Анатольевич постарался максималь-
но подробно ответить на каждый за-
данный вопрос аудитории. 

Надеемся, что этот диалог помог 
лучше понять направления разви-
тия Ленинградской области на бли-
жайшие годы.

Виктория Петрова, 
студентка 4-го курса 

ф-та экономики 
и инвестиций
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МНЕНИЕ ТРЕНЕРА
— Станислав Сергеевич, что проис-

ходит, почему бокс стал так популя-
рен среди девушек? 

— Девушки приходят сюда, чтобы 
поддержать свою физическую форму, 
кто-то ее хочет сделать лучше, кто-то 
сохранить. Но, конечно, у большин-
ства воспитанниц есть, кроме того, 
желание овладеть ударом, приобре-
сти какие-то навыки бокса, возмож-
но, для того, чтобы при случае суметь 
себя защитить. 

— Как вы считаете, бокс и девушки 
— это явления совместимые?

— Бокс — это мужской вид спор-
та, но я считаю, что и девушка долж-
на уметь постоять за себя, потому 
что мужчины-защитника в какой-то 
момент может не оказаться рядом. 
В крайнем случае, она сможет убе-
жать, потому что благодаря трениров-
кам ее выносливость будет на высо-
ком уровне. 

— Почему желающих занимать-
ся боксом в секции поначалу много, 

— Лиза, Даша, как появилась идея 
принять участие в шоу? 

Лиза: На самом деле, практиче-
ски ни одно танцевальное событие 
в университете не обходится без на-
шего участия. Мы представляем 
сборную ЛГУ по черлидингу. Гото-
вимся в ближайшем будущем к меж-
вузовским соревнованиям в этом 
виде спорта. Это огромная ответ-
ственность. В шоу хотели испытать 
свои силы, показать то, что действи-
тельно умеем. 

Даша: Между собой мы договори-
лись: выиграем — едем представлять 
вуз не только в команде, но и в чир-
хоп двойке. Участие в «Звездах» — 
это еще и возможность проверить свою 
готовность к большим соревнованиям. 

— В чем особенность стиля 
«чир-хоп»? 

Даша: Чир-хоп — это современ-
ное направление традиционного 
хип-хопа с элементами черлидин-
га. Смешение стилей позволяет со-
здать что-то контрастное, но вместе 
с тем гармоничное. 

— Танец, что это для вас? 
Лиза: Для меня всё началось с син-

хронного плавания. Им я занималась 
восемь лет. Научившись слушать му-
зыку, управлять своим телом, стала 
искать себя в разных направлениях. 
В итоге пришла к хип-хопу. Он проч-
но вошел в мою жизнь до самого 
окончания школы. Уехав из родно-
го Сургута, с желанием танцевать 
не рассталась. Поступила в ЛГУ им. 
А.С. Пушкина и уже третий год зани-
маюсь черлидингом. 

Даша: Сколько себя помню, танцую. 
Для меня это не только техника, навык 
— это образ мыслей, мироощущение, 
стремление выразить то, что порой 
так трудно описать словами. Все нача-
лось с балета: именно он привел меня 
в этот мир самовыражения. С годами 
старалась узнать и попробовать себя 
в абсолютно разных, противоречивых 
стилях. Кажется, выработала свой. 
Чему безумно рада.

— Как удается справиться с вол-
нением? 

Лиза: Выступаю с семи лет, 
но каждый раз перед выходом не за-
мечаю, как от волнения съедаю 
помаду с губ. Я должна успокоить 
себя. Важно, чтобы зритель не видел 
признаков беспокойства — в этом 
проявляется профессионализм. Де-
лаю несколько глубоких вдохов. 
Шаг. Еще один. Это особый кайф. 
Пол на сцене не такой, как за кулиса-
ми. Обычно он озарен светом софи-
тов и словно подпитывает энергией.

Даша: Включается музыка, 
и страх исчезает. 

— Вы наделялись на победу? 
На что претендовали изначально? 

Лиза: Только на первое место. 
Мы поставили цель победить в «За-
жигаем звезды 2017» и сделали это! 
Надеялись на поддержку зрителей, 
потому что были уверены — само-
бытный танец с элементами театра 
очень здорово зарядит публику эмо-
ционально. 

Нина Белякович, 
студентка 2-го курса 

филологического ф-та

В сентябре 
в ЛГУ им. А.С. Пушкина 
кружки и спортивные 
секции открыли свои двери 
для всех, кто хочет научиться 
чему-то новому и полезному. 
Секцией бокса руководит 
Станислав Сергеевич 
Шулаев. Он признался, 
что изначально хотел 
быть фитнесс-тренером, 
но проводить занятия 
с начинающими боксерами 
тоже оказалось в радость. 
В этом году впервые 
на тренировки записались 
24 девушки. О том, почему 
представительницы 
прекрасного пола выбирают, 
казалось бы, не женское 
спортивное увлечение, 
мы решили поговорить 
с их тренером и самими 
спортсменками.

мы с девчонками во время тренировок 
отлично общаемся и прекрасно друг 
друга понимаем. А еще тренировки — 
это необходимая физическая нагруз-
ка. За то время, что занимаюсь боксом, 
я укрепила в себе силу воли. Иногда 
бывает сложно ходить на тренировки: 
устала, нет настроения, но усилием 
воли удается это перебороть. 

Ангелина Корчагина, студентка 
1-го курса факультета иностранных 
языков:

— Я люблю спорт, а занятия боксом 
для меня — отличная возможность 
поддерживать свое тело в тонусе. 
Больше всего мне нравится атмосфе-
ра на тренировке, когда тренер мо-
жет иногда и подшутить над нами, 
и включить мотивирующую музыку, 
и помочь разобраться в упражне-
нии. Он всегда замечает, когда что-то 
не получается на занятиях, помогает. 
Чувствуется взаимопонимание между 
нами и Станиславом Сергеевичем. Во-
обще, я хочу добиться идеальной фи-
гуры и получить навыки самозащиты. 
Надеюсь, что мне это удастся. 

Карина Красногорская,
студентка 1-го курса 

филологического ф-та

Женщина и бокс – 
явления несовместимые? 

а через пару месяцев они начинают 
уходить?

— Обычный естественный отбор. 
Остаются сильнейшие и те, кто дей-
ствительно хочет чего-то достичь, 
чему-то научиться. Кроме того, тре-
нировки влияют не только на физиче-
скую форму, но и улучшают внутрен-
нее состояние, придают уверенности 
во всем. А еще боксерская груша — са-
мый лучший антидепрессант. 

— Есть ли отличия в методиках 
тренировок у юношей и девушек? Мо-
жет быть, девушки требуют к себе 
особого отношения? 

— Бокс — это вообще индивидуаль-
ный вид спорта. Это не футбол. У нас, 
хоть и одна команда, один коллектив, 
но к каждому человеку нужен свой под-
ход. Что касается девушек, то они тре-
буют особой заботы. Не могу сказать, 
что отношусь к ним, как к своим доче-
рям, но все мы как будто из одной семьи. 
Да и вообще, если девушка занимается 
серьезным видом спорта, то, соответ-
ственно, достойна особого уважения. 

— Ваши воспитанницы могут по-
пасть на боксерские соревнования?

— Конечно. Пару лет назад наша де-
вушка участвовала в городских сорев-
нованиях. Но мне кажется, что они при-

ходят к нам все же не за спортивной 
славой, а для того, чтобы научиться 
постоять за себя. И эту науку постига-
ют вполне успешно. 

— В этом году в секцию бокса за-
писалось необычно много представи-
тельниц прекрасного пола. Тяжело 
с ним управляться? 

— Пока получается. Мне нравит-
ся, что девчонки сюда приходят, 
что они стараются на тренировках. Пло-
хо, когда учишь человека, а он ни в ка-
кую не хочет это воспринимать. Это от-
нимает у меня много сил, истощает 
и морально, и физически. Но девочки 
стараются. Вообще, то, что 24 девуш-
ки пришли учиться боксу, когда мало, 
кто знал, что у нас существует женская 
группа, уже хорошо. Хочется надеяться, 
что им понравится бокс.

МНЕНИЕ СТУДЕНТОК
Девушки, которые посещают тре-

нировки в ЛГУ им. А.С. Пушкина, рас-
сказали о том, что для них значит за-
ниматься боксом.

Анастасия Жукова, студентка 
3-го курса факультета иностранных 
языков:

— Занятие боксом — это невероят-
ный драйв и прекрасная атмосфера, 

В свете софитов 

28 сентября в актовом 
зале состоялся 
финал ежегодного 
университетского конкурса 
«Зажигаем звезды 2017». 
Дебютное выступление 
студенток третьего курса 
факультета физической 
культуры Елизаветы 
Лакодименко и Дарьи 
Калиничевой окончилось 
триумфом — девушки 
взяли Гран-при!

ДОСУГ
СПОРТ
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Где и как 
заработать 
на доширак?
Пролетели первые 
учебные недели, 
и перед первокурсниками 
встал важный вопрос на ближайшие несколько 
лет: как заработать на достойную студенческую 
жизнь? Тут-то и могут помочь бывалые студенты 
и выпускники с дипломами в руках.

Я, как студентка последнего кур-
са, могу уверенно заявить, что рабо-
тать и учиться одновременно мож-
но, и даже считаю, что нужно, ибо 
как иначе прочувствовать на себе 
всю тяжесть взрослой жизни? 

Совмещение учебы и работы дис-
циплинирует, учит планировать 
свое время, придает уверенности 
в завтрашнем дне. А сами деньги 
— хороший бонус, который нако-
нец-то можно потратить на себя, 
любимого. 

Я пообщалась со своими знакомы-
ми старшекурсниками и выпускника-
ми и попросила их поделиться опы-
том и знаниями.

Данил (3-й курс, учится на препо-
давателя истории и обществозна-
ния, Петрозаводский ГУ):

— Я начал подрабатывать на вто-
ром курсе, так как хотелось иметь 
больше денежных средств на личные 
потребности. Сначала был агитато-
ром на выборах, потом сотрудником 
колл-центра. На мою учебу это прак-
тически не повлияло, я нашел свобод-
ное время и использовал его с поль-
зой для себя.

Полина (3 курс, направление «Ре-
клама и СО», Санкт-Петербургский 
университет управления и эконо-
мики):

— Работать я начала еще на пер-
вом курсе, так как не хватало де-
нег. Сначала полтора года была 
официантом, а сейчас являюсь про-
давцом-декоратором в магазине 
одежды. После окончания обучения 
оставаться продавцом не собираюсь, 
но считаю, что, если есть возмож-
ность совмещать учебу и заработок, 
то грех его упускать.

Павел (выпускник Высшей 
школы экономики в СПб):

— Смотря, что понимать 
под работой: подработки за би-
леты, небольшие денежные возна-
граждения, связи, ответные услуги — 
все это я могу назвать работой. Но если 
иметь в виду именно трудоустройство 
и типичные взаимоотношения «рабо-
тодатель — работник», то я начал с 4-го 
курса. Работал менеджером по между-
народному сотрудничеству, пришлось 
заниматься event-менеджментом, 
быть менеджером по продажам, вел-
ком-менеджером, иногда курьером, 
менеджером по работе со спонсорами, 
SMM-щиком. Было большое желание 
обеспечивать себя самостоятельно, по-
этому работал вечерами, учился само-
стоятельно по ночам или выходным. 
Менять сферу деятельности я не со-
бираюсь, так как сразу попал в ту сре-
ду, где и хочу оставаться, развиваться 
и прогрессировать. И все же я считаю, 
что совмещать учебу и работу — пло-
хо, итогом этого часто становятся за-
брошенная учеба или плохо выпол-
ненная работа.

Выпускница РГПУ им. Герцена, 
попросившая не называть ее имени:

— Я начала работать фотографом 
на втором курсе, и со временем рабо-
та стала намного интереснее обуче-
ния. Сейчас эта моя основная профес-
сия, которой я уделяю большую часть 
своего времени. Совмещать обучение 
и работу можно, но рано или поздно 
придется выбирать, что важнее. 

Марк (3-й курс, Санкт-Петербург-
ский университет аэрокосмическо-
го приборостроения):

— Я начал работать на первом 
курсе, так как хотелось иметь деньги 

на личные расходы. Сначала был офи-
циантом, а сейчас уже три года ра-
ботаю барменом. Могу уверенно 
сказать, что нашел свое место, но со-
вмещать работу с учебой очень слож-
но. Если уж пошел учиться — учись, 
работаешь — работай. Иначе при-
дется из кожи вон лезть, и не факт, 
что это будет стоить того. Я в ито-
ге «вылетел» из университета, 
и мне пришлось восстанавливаться. 
Желаю всем правильно расставлять 
приоритеты, действовать макси-
мально рационально.

Евгений (выпускник Мурман-
ского арктического государ-
ственного университета, филиал 
в г. Апатиты):

— Работаю с первого курса, 
за это время успел побыть офици-
антом, барменом и даже поваром. 
Не хватало денег, поэтому пришлось 
подрабатывать. Несмотря на приоб-
ретение жизненного опыта, что само 
по себе уже достижение, все же было 
очень тяжело, ибо приходилось жерт-
вовать личной жизнью, свободным 
временем, нервами и силами. Теперь 
я работаю по специальности и счи-
таю, что получать максимально каче-
ственное образование нужно, не тра-
тя драгоценное время на подработку. 
Но только для этого нужны достой-
ные стипендии, которых у нас нет.

Анастасия Попова, 
студентка 4-го курса 

филологического ф-та.
Фото с сайта: aprks.com

— Мария Васильевна, часто ли реа-
лизуются программы обмена? В какие 
страны? 

— Программы обмена реализуются 
в каждом семестре. Наиболее актив-
но мы сотрудничаем с Сайменским 
университетом прикладных наук 
в Финляндии и с Бергамским государ-
ственным университетом в Италии. 
Но программа у каждого вуза своя.

— Что нужно сделать, чтобы 
стать участником?

— Поехать может кто угодно. 
Главное — хорошая успеваемость. 
Однако, как правило, в программах 
обмена чаще участвуют три факуль-
тета: филологический, иностранных 
языков и ЕГиТ. Однажды в Финлян-
дию поехал студент с факультета 
экономики и инвестиций. Все зави-
сит от вашего желания. Студенты 
приходят и говорят, куда хотят от-
правиться на учебу. Мы связываемся 
с зарубежным вузом, затем студент 
приносит нам свои документы (за-
четную книжку и загранпаспорт). 
После заполняется регистрацион-
ная форма, к ней прикладываются 
оставшиеся необходимые докумен-
ты. Все это отправляется в между-
народный отдел выбранного вуза. 
Для подачи заявления существуют 
определенные сроки. Если вы выби-

раете учебу за рубежом во вре-
мя осеннего семестра, то доку-
менты должны быть отправлены 
не позднее 15 июня, во время весен-
него — не позднее 1 ноября. Количе-
ство мест ограничено.

— Какие программы сегодня реали-
зуются и что они включают?

— Существуют две программы: 
студенческого обмена и двойного ди-
плома. В рамках первой программы 
в зарубежный вуз может поехать каж-
дый студент. Там необходимо «зара-
ботать» определенное количество ча-
сов обучения и сдать экзамены. Время 
пребывания за рубежом — один се-
местр. 

В программе двойного диплома 
могут участвовать только те сту-
денты, которые уже ездили в этот 
же вуз по обмену и набрали там опреде-
ленное количество часов больше уста-
новленного минимума, а также отучи-
лись определенное число семестров 
в домашнем университете. В програм-
му двойного диплома могут, например, 
входить обучение в течение одного 
семестра в принимающем вузе и произ-
водственная практика в этой же стране 
(еще один семестр). 

— Является ли обязательным усло-
вием знание языка той страны, в ко-
торую едешь? 

И мир посмотреть, 
и знания получить

Ни для кого не секрет, что университет сотрудничает 
с образовательными центрами других стран 
и отправляет своих студентов на учебу 
по обмену. Однако немногие знают, как можно 
стать участником этой программы. Ответы 
на некоторые вопросы дала специалист 
по учебно-методической работе международного 
отдела университета М.В. Семенихина.

МЕЖДУНАРОДНЫЕ СВЯЗИ

— В Финляндии не требуют знание 
финского. Но в Италии изучение язы-
ка входит в обязательный учебный 
план. В конце вашего пребывания 
в стране сдается тест на знание языка. 
Уровень сложности при этом выбира-
ете сами. Вам выдадут сертификат.

— Что включает в себя поездка? 
Университет договаривается только 
об обучении? 

— Да, университет обеспечивает 
только обучение. О развлечениях, би-
летах, месте жительства студент до-
говаривается сам. Однако ему предо-
ставляются варианты выбора. Обычно 
эта информация размещена на сайте 
принимающего университета.

Участие в программе обмена от-
крывает перед студентами новые воз-
можности. Это шанс познакомиться 
с другой культурой, получить новые 
знания и интересно провести время. 
И если вы видите в себе необходи-
мый потенциал — дерзайте! Возмож-
но, следующий семестр запомнится 
вам на всю жизнь. 

Ирина Сереженко, 
студентка 2-го курса 

филологического ф-та
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ВОПРОСЫ И СОМНЕНИЯ
Историю КПСС на философском 

факультете ЛГУ имени А.А. Жданова 
в 70-х годах преподавал профессор 
Е.Ф. Ерыкалов, считавшийся лучшим 
в стране специалистом по Октябрь-
скому вооруженному восстанию. По-
сле одной из лекций я подошел к нему.

— Ефрем Федорович, меня муча-
ют три вопроса. Что ночью делало 
в Зимнем дворце Временное прави-
тельство? Сколько революционеров 
погибло при штурме дворца? И прав-
да ли, что все погибшие захлебнулись 
в винных погребах?

Уважаемый профессор молчал, изу-
чая мое лицо. 

А я продолжил:
— В пионерском возрасте я встре-

чался с участником штурма Зимнего. 
Тот человек говорил, что из дворца 
по наступающим били пулеметы, а по-
том из ворот выехал броневик.

— Броневика не было, — ответил 
наконец проф. Ерыкалов, — и вода 
в Зимней канавке не была красной 
от крови.

— В канавку слили коллекционные 
вина из тех самых погребов, — про-
должал я, демонстрируя свою эру-
дицию, — слили по приказу Ленина, 
который сказал, что если этого не сде-
лать, то ближайшей ночью Зимний 
возьмут уже совсем другие люди.

— Ленин такого не говорил, — по-
качал головой профессор, — по край-
ней мере, письменных указаний 
на этот счет нет. 

Ерыкалов начал рассказывать. 
Вскоре перерыв между парами закон-
чился, большой лекторий истфака на-
чал заполнять другой курс. Мы вышли 
в фойе, где располагался буфет и про-
должили разговор между столиками. 
Столики были пусты, только за од-
ним из них, старательно делая вид, 
что не прислушивается к чужому раз-
говору, пил кофе профессор Гумилев…

ПРЕСТУПНОЕ ОТКРОВЕНИЕ
Октябрьское вооруженное вос-

стание — главное событие ХХ века. 
Окруженное легендами и мифами, 
оно до сих пор будоражит умы. Не-
скольким поколениям оно пред-
ставлялось зрительными образами 
из фильма «Ленин в Октябре». Сце-
нарий того фильма написал Алексей 
Каплер, впоследствии получивший 
пять лет лагерей за связь с несо-
вершеннолетней дочерью Сталина, 
а режиссером должен был стать Сер-

дворца разрешалось беспрепятствен-
но бродить по его комнатам… крали 
и уносили с собой столовое серебро, 
часы, постельные принадлежности, 
зеркала, фарфоровые вазы и камни 
средней ценности».

Картины не крали, но штыками 
выкалывали глаза на портретах цар-
ственных особ…

Революцию, по утверждению мно-
гих, начинают романтики. Может быть, 
и так, но к романтикам в революциях 
присоединяется всякий сброд, жела-
ющий не умереть, а убивать других, 
не разбирая, кто перед ними: романтик 
или просто так — подышать вышел. 

По Петрограду поползли слухи, 
что ударниц женского батальона по-
головно изнасиловали. Специально 
созданная комиссия Петроградской 
Думы подтвердила лишь три случая. 
Одна из пострадавших женщин покон-
чила с собой. 

А что касается винных погребов, 
то в пылу штурма о них забыли, а, 
может быть, и не знали. Потом вход 
в погреба решили замуровать, но по-
мешали революционно настроенные 
солдаты, охранявшие Зимний дворец. 
Они ворвались в погреба и устроили 
погром со стрельбой. 

Как вспоминал об этих событиях 
Троцкий: «Вино стекало по каналам 
в Неву, пропитывая снег, пропойцы 
лакали прямо из канав». Чтобы пре-
сечь бесконтрольное разграбление 
вина, ВРК вынужден был пообещать 
ежедневно выдавать представителям 
воинских частей спиртное из расчета 
по две бутылки на солдата в день…

НОВОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО
Большевики взяли власть. И уже че-

рез два дня было создано первое со-
ветское правительство. Создано по-
становлением Ленина (ПСС, том 35). 

15 человек вошли в его состав: 
9 русских, 3 украинца, грузин (Сталин), 
поляк (Теодорович), еврей (Троцкий). 
Кстати, именно Троцкий настаивал 
на том, чтобы в составе Совнаркома 
не было ни одного еврея. Но все были 
очень образованными людьми. Осо-
бенно следует отметить наркомфина 
И.И. Скворцова, блестящего эконо-
миста, автора многих фундаменталь-
ных трудов по политэкономии.

Необходимо упомянуть характери-
стику, данную этим людям англий-
ским дипломатом и разведчиком 
полковником Робинсом: «Первый 
СНК, если основываться на количе-
стве книг, написанных его членами, 
и языков, которыми они владеют, 
по своей культуре и образованности 
был выше любого кабинета мини-
стров в мире».

Игорь Рыбинский

Свершилось…
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Взятие Зимнего дворца. Художник Иван Владимиров.

гей Васильев — один из создате-
лей легендарного «Чапаева». Кон-
сультантом фильма вызвался быть 
В.А. Антонов-Овсеенко, который ко-
мандовал взятием Зимнего, а потом 
доложил об аресте Временного пра-
вительства… 

11 октября 1937 года Антонов-Овсе-
енко пригласил к себе сценариста и ре-
жиссера на «рюмочку чая». За столом 
он вдруг спросил: «Хотите расскажу, 
как было все на самом деле?» Делил-
ся воспоминаниями долго и увлечен-

но. Каплер с Васильевым ночью ушли 
от него потрясенными, а через два часа 
после их ухода Антонов-Овсеенко 
был арестован…

Режиссером-постановщиком стал 
Михаил Ромм. Автором сценария 
остался Каплер. Сценарий был такой, 
как надо, а не про то, как было на са-
мом деле. Но Антонов-Овсеенко филь-
ма не увидел: он был расстрелян ров-
но через два месяца после ареста…

ОСАДА ЗИМНЕГО
«Аврора» по Зимнему не стреляла. 

То есть выстрел орудия был. Но вы-
стрел холостой — это был сигнал 
для начала выступления. По Зимнему 
ударили пушки со стены Петропавлов-
ской крепости, после чего обороняв-
шиеся сдались. Снаряды крепостных 
пушек попали в парадные залы двор-
ца, где почти с самого начала войны 
располагался солдатский госпиталь. 
Среди находившихся на излечении 
оказалось немало пострадавших 
от осколков тех снарядов. Но сколько 
погибло тогда — неизвестно. Офици-
альных данных нет и не было никог-
да. Официальная история называет 
всего одну жертву со стороны оборо-
нявшихся — погибла ударница из со-
става того самого женского батальона.

Временное правительство в Зим-
нем ждало подмоги — вызванных 
с фронта войск. Им всего-то надо было 
день простоять да ночь продержаться. 
Силы для обороны дворца имелись. 
К охранявшим Зимний юнкерам Ора-

ниенбаумской и Петергофской школ 
присоединился отряд донских казаков 
с пулеметами, батарея Михайловско-
го артиллерийского училища, школа 
инженерных прапорщиков, ударницы 
женского батальона и несколько десят-
ков добровольцев. То есть, еще утром 
25 октября положение казалось от-
нюдь не безнадежным. 

Но потом начался массовый исход 
защитников дворца. Батарею увели 
по приказу командира отряда — та-
кого же, как и они, юнкера Михай-
ловского училища. Юнкера других 
школ ушли, потому что в Зимнем 
их не кормили, и вообще, уставшие 
мальчики решили переночевать в ка-
зарме или дома. Ушли, правда, не все. 
Но казаки, отказавшись воевать 
бок о бок с бабами, покинули дворец. 
Уехали и броневики, охранявшие пло-
щадь перед дворцом. Командовав-
ший бронеавтомашинами объяснил, 
что у них нет бензина. Еще утром боль-
шевики без единого выстрела заняли 
телефонные станции, телеграфное 
агентство, банки, мосты, но на штурм 
Зимнего не решались, ожидая встре-
тить сильное сопротивление. Пушек 
и пулеметов осажденным хватило бы, 
чтобы отбить атаки. 

Но вскоре в военно-революцион-
ном комитете узнали о том, что защи-
щать дворец практически некому. 

ШТУРМ
В половине седьмого вечера в Зим-

ний доставили ультиматум от во-
енно-революционного комитета. 
Но Временное правительство, ожидая 
подхода войск, решило с ВРК не всту-
пать ни в какие переговоры. 

В 9 вечера бабахнул выстрел «Ав-
роры». И почти сразу началось насту-
пление на Зимний. Это наступление 
вскоре превратилось в ружейную 
перестрелку и так бы и закончилось, 
но ударницы женского батальона 
решились на вылазку, чтобы отбро-
сить неприятеля. Контратака успеха 
не принесла, все ударницы были схва-
чены. Новую атаку решили отложить. 
Целый час издевались над захвачен-
ными ударницами. В 23 часа ударили 
пушки Петропавловки. 

А потом нападавшие узнали, что 
задние двери со стороны Невы не за-
перты и не охраняются…

Временное правительство было 
арестовано в 2 часа ночи.

Американский журналист — автор 
бестселлера «10 дней, которые по-
трясли мир» — сообщил в своей книге 
о фактах вандализма и разграбления 
Эрмитажа во время штурма и после 
него. «Некоторые люди из числа всех 
вообще граждан, которым на протя-
жении нескольких дней по занятии 

Открытка, посвященная штурму Зимнего дворца, со стихами В.В. Маяковского. 
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Скачивается оно, как и любое дру-
гое приложение, из «Play-Маркет» 
или AppStore совершенно бесплат-
но, «весит» 108 мегабайт, а экономит 
при этом нервы и деньги на лекарства 
от простуды. Работает «Яндекс. Транс-
порт» в 70 городах нашей необъятной 
родины, а также на Украине, в Бело-
руссии и даже в Финляндии. 

Это приложение, кроме возможно-
сти посмотреть подробную карту го-
рода, выстроить маршрут и получить 
информацию о состоянии движения 
на дорогах, позволяет пользователю 
еще совсем недавно немыслимое — 
отследить в реальном времени движе-
ние муниципального транспорта. Это, 
правда, не касается маршруток. Необ-
ходимо помнить, что они «частники», 
поэтому их движение здесь не отра-
жается. 

Замечу, что для корректной работы 
приложения требуется подключение 
к интернету на скорости не ниже 3G.

Если задать в строке поиска но-
мер маршрута, на карте отобразится 

местоположение всех транспортных 
средств. Важно: при слабом сигнале 
подгружаться точки могут медленно 
и не сразу. 

Еще одно удобство приложения — 
городские остановки и маршруты. На-
верняка вам приходилось оказывать-
ся в незнакомой части города, не зная, 
как проехать в нужном направлении 
и на какой остановке выйти? «Яндекс» 
подскажет и покажет полный список 
остановок. 

…О, да ты совсем замерз. Видишь 
автобус? Не твой? А вдруг идет, куда 
тебе нужно? Открывай приложение 
— любой из маршрутов (даже если 
это частный транспорт) можно посмо-
треть. 

При общении с программой я об-
наружила минус: кроме маршруток, 
не каждый муниципальный автобус 
оснащен специальным «маячком». Воз-
можно, это проблема только старых 
транспортных средств. В любом слу-
чае, нужный автобус подъедет к оста-
новке чуть раньше либо вовремя. 

Если вы замерзающий на остановках человек, который 
тихо и злобно ворчит себе под нос: «Да где носит 
мой автобус?», втайне надеясь получить права, отобрать 
у родителей машину и не отмораживать свои нежные 
ручки, — поздравляю, приложение «Яндекс. Транспорт» 
ответит на ваш вопрос и услужливо подскажет, сколько 
еще вам шмыгать носом на остановке.

Если интервал движения не превы-
шает 30 минут, приложение подска-
жет, сколько осталось ждать прибытия 
транспорта — достаточно лишь на-
жать на значок ближайшей остановки. 

Другой минус: очень большое 
энергопотребление. Всегда заходи-
те в диспетчер задач и «смахивайте» 
приложение, если хотите сэкономить 
батарейку. 

В целом, большого функционала 
ждать от приложения не стоит. Его ос-
новное назначение — отслеживать 
движение общественного транспорта. 
Мое мнение: если бы «Яндекс» объ-
единил свои «карты» и «транспорт», 
программа стала бы значительно 
лучше. А так, если вы не хотите по-
теряться — используйте GoogleMaps 
или 2ГИС. 

Соблюдайте правила дорожного 
движения и не замерзайте на оста-
новках!

Ксения Белоусова,
студентка 2-го курса

филологического ф-та

А до Купчино доедем?


